

Nachruf HRⁱⁿ Mag.^a Gertraud Wehrmann, Bibliotheksdirektorin WU Wien 1985–2000

Gabriele Gartner und Maria Winkler



Die Universitätsbibliothek der WU Wien trauert um ihre langjährige Direktorin, HRⁱⁿ Mag.^a Gertraud Wehrmann.

Geboren am 10. Oktober 1938 in Wien, verbrachte sie ihre Kindheit kriegsbedingt in Senftenberg bei Krems. Nach ihrer Ausbildung zur Volksschullehrerin studierte sie an der Hochschule für Welthandel und schloss 1964 als Diplomkaufmann ab. Da der akademische Grad Diplomkaufmann im Staatsdienst nicht als vollakademischer Abschluss anerkannt wurde, erhielt sie jedoch lediglich einen Sondervertrag, bis sie durch Ablegung von Ergänzungsprüfungen 1969 den inzwischen eingeführten akademischen Grad „Magister rer.soc.oec.“ erwarb.

Bereits 1963 trat sie in die Universitätsbibliothek Wien ein und legte 1968 die Dienstprüfung für den höheren Bibliotheksdienst ab. 1985 wurde sie als erste Frau in Österreich Bibliotheksdirektorin der Universitätsbibliothek der Wirtschaftsuniversität Wien. Unter ihrer Leitung modernisierte sie die Universitätsbibliothek, führte EDV-Katalogisierung ein und verdoppelte die Anzahl der erworbenen Medien. Gertraud Wehrmann engagierte sich auch aktiv in der Vereinigung Österreichischer Bibliothekarinnen und Bibliothekare (VÖB), wo sie durch ihre

langjährige Mitgliedschaft und Mitarbeit zur Weiterentwicklung des Bibliothekswesens in Österreich beitrug.

Für ihre Verdienste erhielt sie zahlreiche Auszeichnungen, darunter das Große Ehrenzeichen für Verdienste um die Republik Österreich und das Goldene Ehrenzeichen der Wirtschaftsuniversität Wien.

Nach 25 Jahren im Ruhestand verstarb Gertraud Wehrmann am 25. August 2025. Sie hinterlässt ein bedeutendes Erbe in der Bibliothekslandschaft Österreichs, das durch ihre Leidenschaft für das Bibliothekswesen und ihr Engagement für die Förderung von Bildung und Kultur geprägt ist.

Gabriele Gartner
Wirtschaftsuniversität Wien, Universitätsbibliothek
gabriele.gartner@wu.ac.at

Dr.ⁱⁿ Maria Winkler, MSc
Wirtschaftsuniversität Wien, Universitätsbibliothek
maria.winkler@wu.ac.at

Literatur

Stumpf-Fischer, Edith (1998). Gertraud Wehrmann – 60 Jahre jung. *Mitteilungen der Vereinigung Österreichischer Bibliothekarinnen und Bibliothekare*, 51(3/4), 53–57. <http://www.literature.at/alo?objid=14009> (Stand: 12.09.2025)

DOI: <https://doi.org/10.31263/voebm.v78i2.9908>

Dieses Werk ist – exkl. einzelner Logos und Abbildungen – lizenziert unter einer Creative-Commons-Lizenz Namensnennung 4.0 International-Lizenz